



República del Ecuador



Quito, 20 de enero de 2010

Boletín de Prensa No. 176

La inversión pública disminuye el impacto de la crisis

El Secretario Nacional de Planificación y Desarrollo, René Ramírez, informó mediante rueda de prensa del 19 de enero de 2010, que durante los tres años de Gobierno del presidente Rafael Correa la inversión pública ha sido mayor que en los seis años que precedieron a su mandato. Mientras que entre el 2001 y el 2006 el monto destinado a inversión pública fue de 3.286,9 millones de dólares, entre el 2007 y el 2009 lo invertido alcanzó los 6.497 millones.

La inversión pública en el actual Gobierno representa el 14% del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que en los cuatro años anteriores su valor más alto era de 5.5%. Asimismo, para el 2009 la inversión pública per cápita se ubicó en los 514,15 dólares, mientras que en el 2006 aquella fue de apenas 227,16 dólares.

En términos de valores absolutos, la inversión pública en el período 2007 - 2009 comparada con el período 2001 - 2006 tuvo mayor crecimiento en Sectores Estratégicos y Desarrollo Social, lo cual permitió reducir el impacto de la crisis económica mundial. En términos porcentuales los mayores crecimientos se dieron en Producción y Patrimonio.

La inversión pública en el Sector Producción en el periodo 2007 - 2009 ha tenido un crecimiento de casi tres veces con relación al periodo 2001-2006, es decir un incremento de 100,4 millones a 288,7 millones de dólares. En este sector las inversiones han sido orientadas a proyectos de riego. Por ejemplo, se concluyó el sistema de riego Montúfar, lo que permitió rehabilitar 3.600 hectáreas.

La inversión pública en el Sector de Desarrollo Social ha tenido un crecimiento de más de dos veces al comparar los periodos 2001-2006 (894,25 millones de dólares) y 2007-2009 (2.206,62 millones de dólares). Esto se traduce en mejoras en sectores como el de la educación, en donde el número de alumnos matriculados para el año lectivo 2008-2009 aumentó en 6,7% con respecto al año lectivo 2007-2008.

En Sectores Estratégicos, la Inversión Pública ha tenido un crecimiento de casi el doble si comparamos los periodos 2001-2006, cuando lo invertido fue 1.161,77 millones, y 2007-2009, en el cual alcanzó los 2.134,25 millones. Los proyectos más importantes en este sector son el Multipropósito BABA, el Aeropuerto de Santa Rosa y el Aeropuerto del Tena.

Por su parte, PETROECUADOR invirtió 3.150,41 millones de dólares en el periodo 2007 - 2009, es decir, 3,4 veces más que lo invertido en el periodo 2001-2006: 931,86 millones.



República del Ecuador



El 50% de la inversión pública realizada en el actual periodo de Gobierno ha sido priorizada en los territorios. En el 2009 se analizaron 836 alternativas de proyectos,

lo que implica un avance en el proceso de desconcentración que impulsa el actual Gobierno Nacional.

La estrategia de inversión desarrollada por este Gobierno ha contribuido a disminuir el impacto de la crisis, sobre todo en relación a una de sus principales consecuencias: el desempleo. En ausencia de esta inversión la tasa de desempleo hubiera alcanzado el 15%. Sin embargo, a diciembre de 2009 la tasa de desempleo fue de 7,9%; lo que se traduce en 52.000 nuevos puestos de trabajo.

La actual tasa de desempleo es más baja incluso que en septiembre del año pasado cuando aquella se ubicaba en 9,1%. Además, casi se logra recuperar la tasa del 2008 (7,3%), cuando el país aún no se encontraba en un contexto de crisis económica como el que hoy enfrenta. Todo ello, incluida una mejora sustantiva en la calidad del empleo, demuestra que Ecuador experimenta una tendencia a la recuperación económica.

En el año 2010, se prevé invertir 9.238 millones de dólares, lo cual incluye la inversión de Estado Central, macro proyectos, Petroecuador, Gobiernos Autónomos Descentralizados y Tesorería de la Nación. El 44% de la inversión prevista para este año se focalizará en ocho sectores prioritarios de la economía: vialidad, educación, salud, vivienda, sector agrícola, energía, seguridad ciudadana y petróleo.

Más información

Unidad de Comunicación Quito

3978900 Ext. 2815

www.senplades.gov.ec